

# BOLETÍN CUROC

VINCULACIÓN UNIVERSIDAD SOCIEDAD



**CUROC**

**AGOSTO 2015  
NÚMERO 34**





## VINCULACIÓN

Profesionales de la región participaron en la I Asamblea de Graduados que llevó a cabo la junta directiva del programa ALUMNI UNAH CUROC, para este año 2015.

En el momento de la inscripción, cada graduado (a) ingresó información en la base de datos que se está creando como inventario de graduados. Después de la lectura y aprobación del acta, se procedió a socializar los resultados que se han logrado hasta la fecha.

José Manuel Dubón Machado, presidente de la junta directiva ALUMNI UNAH CUROC, expresó "qué bueno que se tomó la iniciativa de hacer esta asamblea donde dimos a conocer los procesos que hemos llevado a cabo como graduados. Esto es bueno porque podemos seguir formándonos, ya que ganamos nosotros y también la sociedad al contar con profesionales más capacitados."

En 2014, también se hizo una asamblea de graduados. Con esto ALUMNI UNAH CUROC, demostró la capacidad de convocatoria y de organización de los graduados con el Centro Regional.

La Licenciada Ivannia Padilla, coordinadora ALUMNI UNAH Tegucigalpa, manifestó que "el equipo regional de vinculación está desarrollando estos espacios de encuentro, el empoderamiento que tiene el comité es lo que hace posible que se hagan este tipo de eventos, hemos hecho recorridos por todos los centros regionales y creemos que CUROC tiene mucho que mostrar de ejemplo de cómo trabaja y cómo se ha coordinado con sociedad civil, por esto es que tienen la asociación de graduados. CUROC es un referente en nivel nacional y debe mostrar esa experiencia, intercambiarla con el resto de los centros es vital, para ello Ciudad Universitaria se suma a respaldar cualquier propuesta que esta unidad regional de Vinculación CUROC haga para compartir este proceso en el resto de los centros."



## AUTORIDADES OPINAN:

## VINCULACIÓN

El Ingeniero Wilfredo Estrada, coordinador de DVUS UNAH CUROC, manifestó "muchas gracias a los coordinadores de áreas del Centro Regional, por asistir y apoyarnos, esto fue de motivación y de alegría para los graduados al ver nuevamente a sus docentes. Además, mi agradecimiento para el comité de vinculación tanto de Tegucigalpa como de CUROC."

La Licenciada Yamileth Bustillo, coordinadora ALUMNI UNAH CUROC, por su parte dijo " en esta asamblea 2015, estamos avanzando con este proceso en el cual se ha integrado de manera considerable las fuerzas vivas de nuestra UNAH y los graduados de nuestro Centro Regional. Ahora vamos a prepararnos para el Congreso de Graduados en La Ceiba en noviembre."

El director del CUROC, Ph. D. Pedro Quiel, dijo "poco a poco vamos avanzando en el tema de egresados, es la segunda asamblea que se hace y sirvió para dar a conocer los beneficios que se tienen como asociación."

*Se conformaron los comités de apoyo de Gestión, Comunicación, Capacitación y becas.*

## LA ASAMBLEA EN FOTOS



El egresado Wendel Erazo, (en la foto junto con la Licenciada Yamileth Bustillo) compartió su experiencia como egresado becado del programa Erasmus Mundus, e invitó a los asistentes a optar a programas de becas.



Se vendieron camisetas con el logo ALUMNI UNAH



La institución financiera Ficohsa, promocionó sus programas de crédito para quienes deseen optar a seguir profesionalizándose y rifó varios obsequios que fueron del agrado del público. José Raúl Alvarado, gerente regional, manifestó "este tipo de eventos viene a incentivar el hecho de que los egresados puedan seguir sus aspiraciones a superarse. Les felicitamos y agradecemos la invitación."



Miembros de La Estudiantina y su director, Señor Adelmo Morales, entonaron el Himno Nacional.



Ph. Celia Trejo y Ms. C. Kevin Mejía socializaron los posgrados que oferta el CUROC.



Wendel Alexander Erazo Díaz, graduado del CUROC en el área de Administración de Empresas, finalizó sus estudios en nivel de Maestría en Desarrollo económico, local, regional y gestión del territorio en la universidad de Valladolid, España.

Con estudiantes de Administración de Empresas, Desarrollo Local y Graduados, socializó su tesis "Las barreras de crecimiento económico como país y una propuesta para superarlas", en la que se valora cuáles son los puntos más álgidos de por qué el país no crece económicamente y por qué en el tema de desarrollo estamos tan atrás, así como cuál sería el camino más viable para superar esas barreras.

Erazo manifestó "La experiencia ha sido enriquecedora, ha cambiado mi perspectiva profesional, he consolidado los conocimientos que llevaba de aquí del CUROC, y como persona ha marcado un punto de reflexión en mi vida. Gracias a la gestión de la universidad que coordina estos programas de becas, invito a todos los estudiantes del CUROC y de la universidad a que

## NORMATIVAS DE VINCULACIÓN



Representantes del comité de Vinculación Universidad Sociedad de la UNAH, visitaron el CUROC para impartir una capacitación acerca de las normativas y procedimientos que competen

a esta área. La Abogada Waleska Paz, coordinadora de Vínculos académicos, expresó que "todo cambio implica cierta reacción adversa, romper paradigmas no es fácil, el irnos con esquemas nuevos que nos cambien nuestra forma de pensar, de adquirir y de brindar el conocimiento en la búsqueda de saberes es difícil, entonces, el catedrático lo ha visto como una imposición y una carga más a su quehacer, pero en realidad no es así, porque el docente hace y debe hacer con base en lo que dice la constitución de la República en su artículo 160, hacer una docencia que tenga investigación aplicada que permita vincularse con la sociedad en la resolución de problemáticas que en realidad es ese el papel de nuestra universidad."



## VINCULACIÓN

nunca abandonen ese deseo de superarse, el país necesita que la juventud se prepare, porque el principal problema es el recurso humano y sobre todo que nunca abandonen el sueño de las becas porque sí son reales." Debido a su buen desempeño académico, Wendel Erazo fue de los estudiantes más destacados, lo que le ha abierto las puertas para cursar el doctorado en España, a finales de este año.

Paz, agregó que "el CUROC es uno de los centros que está muy bien



organizado en su trabajo de vinculación, en cuanto a Educación No formal tiene una gama de diplomados, con bastante enfoque hacia la sociedad; el área de graduados ya llevan varias asambleas y se está trabajando de cerca con la sociedad civil, con los sectores privados, estamos muy contentos en la dirección DVUS CU."

También participaron las Licenciadas Suany Estrada y Andrea Portillo.

## Expo venta de Educación Ambiental

**ACADEMIA**

Estudiantes de Educación Ambiental cerraron el periodo con una expo venta de productos elaborados con materiales reciclados. El Ingeniero Marcos Tulio Hernández, docente a cargo de esta materia explicó "Esta eco práctica se realizó con el fin de que los

estudiantes identificaran los contaminantes que afectan nuestro entorno, en este caso trabajaron especialmente con los desechos sólidos como el cartón, el papel, el plástico, el aluminio y el vidrio.

Se dividieron en 15 proyectos, elaboraron llaveros de bambú, adornos, vendieron los productos y recaudaron fondos que les quedaron para reponer algo de lo invertido como una forma de autofinanciamiento.



## CUROC participa en diseño de "Política pública de desarrollo económico local de Santa Rosa de Copán"

En el marco del convenio entre el CUROC, la Alcaldía Municipal y la Agencia de Desarrollo Local ADELSAR, se ha diseñado el documento "Política pública de desarrollo económico local de Santa Rosa de Copán", mismo que enmarca puntos específicos como el ordenamiento territorial del municipio, la gestión de recursos hídricos, gestión de empleo y la educación Formal del municipio desde las aldeas hasta el casco urbano.

El Ingeniero Jesús Romero, docente enlace del CUROC, informó que "Hay cosas interesantes en el documento, por ejemplo, ahí se contempla la idea de la capacitación de los ediles, de algunos agentes de desarrollo que trabajan para la municipalidad, además se le da una figura diferente a la empresa de Aguas, y esto por supuesto, para nosotros como universidad es importante porque trae nuevas líneas de investigación."

Este documento está en la revisión final por parte de instituciones como GIZ, Alcaldía Municipal, la Cámara de Comercio e industrias de Copán entre otras y se pretende que esté plenamente desarrollado y socializado para finales de este año, así como que se le dé una duración de tres años.

En 2010 se redactó un documento preliminar, pero no fue de gran impacto y solamente duró un año.



**Santa Rosa de Copán es el único municipio que tiene el apoyo de la Academia en esta propuesta.**

## DESARROLLO LOCAL

ACADEMIA

Estudiantes y docentes de la Licenciatura en Desarrollo Local, están llevando a cabo diversas actividades para hacer crecer esta carrera.



La Ingeniera Marcia Valladares, coordinadora informó que "para el tercer periodo

estamos trabajando en incorporar a dos docentes a tiempo completo, porque se prevé un crecimiento de la población estudiantil en nuestra carrera de por lo menos un 50%. Actualmente tenemos 70 estudiantes."

Para promocionar la carrera se visitaron institutos de Educación Media de Ocotepeque, Lempira y Copán, también con los estudiantes del CUROC, así como universidades privadas de la zona y otras instituciones públicas y privadas.



Se brindó la Capacitación "Estereotipos de género", impartido por Casa Hogar, SRC, con el objetivo de romper los esquemas

tradicionales acerca de cómo nos vemos como hombre y mujer. En la asignatura de "Marco Institucional Municipal", a cargo del Ingeniero Nery Figueroa, con una duración de 4 horas.



Participaron en la socialización de la tesis "Las barreras de crecimiento económico como país y una propuesta para superarlas", con el egresado Wendel Erazo.



Estudia la Nueva Carrera

**LICENCIATURA EN  
DESARROLLO LOCAL**  
en la UNAH-CUROC

Si te interesa formar parte de esta interesante carrera y contribuir al Desarrollo de tu Municipio comunícate con nosotros.

**2662-1065 / 2662-1461**

[Licenciatura en Desarrollo Local](#) [desarrollolocalcuroc@gmail.com](mailto:desarrollolocalcuroc@gmail.com)





Técnico en producción Agrícola

# I FERIA VOCACIONAL

Ingeniería Agroindustrial



Pedagogía

La Vicerrectoría de Orientación y Asuntos Estudiantiles VOAE, llevó a cabo una feria vocacional para promover las carreras que actualmente está ofertando el CUROC.



Desarrollo Local

En tal sentido, la Licenciada Mercedes Ponce, coordinadora de esta unidad técnica informó que " el objetivo era dar a conocer a la población copaneca las carreras que actualmente estamos ofreciendo como Centro Regional. Agradezco a los estudiantes, docentes y coordinadores de carrera por el empeño y disposición que tuvieron para esta feria. Diseñaron en forma muy creativa demostrando con esto el gran potencial con que cuenta el CUROC."



Administración de Empresas



Comercio Internacional

Las estudiantes becadas de la Carrera de Comercio Internacional Norma Caballero, Tulia Odalis Cuellar, Deybi Fuentes y Brenda Erazo, impartieron un Taller de Emprendedurismo como parte de su trabajo mensual en retribución de la beca otorgada por la UNAH.

Se premió a las carreras que diseñaron su stand en forma innovadora, brindaron mejor atención al público, aplicaron el uso de tecnología e hicieron posicionamiento de imagen mediante el uso de camisetas y otros distintivos de cada área.



El primer lugar lo obtuvo el Técnico en Producción Agrícola y el segundo, Administración de Empresas.



La feria finalizó con la participación del cuadro de danzas Popol Vuh y de La Estudiantina, espacio artístico que fue aplaudido por docentes y estudiantes.

## TALLER SOBRE EMPRENDEDURISMO



## EN LA FERIA DE SANTA ROSA DE COPÁN



### PROGRAMA LO ESENCIAL



En el marco del programa Lo esencial, el Departamento de Humanidades, CCSS, arte y deporte, participó en las actividades culturales que se desarrollaron en la celebración de la Feria Patronal de la ciudad, tales como:

Muestra fotográfica (CULTURA VIVA).

Presentación del Cuadro de Danzas POPOL-VUH.

Participación de los equipos de voleibol del CUROC masculino y femenino.

Exposición de coleccionistas Hondureños (monedas, estampillas, billetes, antigüedades y otros) venta, intercambio y subastas.

Conferencia sobre la "Historia de la moneda de Honduras"

Juegos Florales de Santa Rosa de Copán.



## ESTUDIANTINA RECIBE DOTACIÓN DE INSTRUMENTOS

El señor Adelmo Morales, instructor de la Estudiantina del CUROC, informó que se recibió la dotación que consta de los siguientes instrumentos: Una concertina, un bajo, cinco guitarras, nueve micrófonos, nueve pedestales, pandero, mandolinas, sistema de sonido, columnas, amplificador y consola de sonido.

Morales expresó "El proceso ha sido un poco largo, porque ya tenemos aproximadamente un año de estar con el deseo de que vengan los instrumentos. Estamos muy contentos."

Esta compra se hizo con el fondo que la Rectora Julieta Castellanos destinó el año pasado durante su visita al CUROC.

## APOYO A CORSA Y PAA

Personal docente y administrativo del CUROC, se capacitó acerca del proceso de aplicación de la Prueba de Aptitud Académica (PAA). En tal sentido la Licenciada Rosa Emilia Mejía, jefe de planificación de operaciones de la dirección de admisiones, comentó que “el objetivo de esta visita es hacer la inducción de la nueva Coordinación Regional del Sistema de Admisiones (CORSA), que es la Licenciada Julia Godoy, estamos ubicándola en todo el proceso de admisión, y cuáles son las funciones de ella”.

La Licenciada Elvia María Ponce, Jefe de evaluación diagnóstica, hizo una demostración de cómo se hace la capacitación de aplicadores, asistentes, supervisores, organizadores, para que la CORSA en su momento capacite y se encargue de hacer todo esto.

Este proceso fue sistematizado por La Licenciada Gabriela Tavarone, encargada de Relaciones Públicas, divulgación de los procesos de admisión.

Por su parte la Licenciada Julia Godoy, agradeció el apoyo de las autoridades ya que “este tipo de experiencias nos hacen crecer y mejorar los procesos.”



## Evaluación con base en Competencias

En seguimiento a los procesos de capacitación permanente que la UNAH brinda al personal docente, se desarrolló la jornada “Evaluación con base en competencias”, dirigida por la Licenciada Viena Arellano y acompañada por el Licenciado Olvis Castro, representante del Instituto de Profesionalización y Superación Docente.



Arellano manifestó que “el objetivo de la capacitación es hacer un trabajo consistente dentro del enfoque de competencias en el que la UNAH se ha suscrito. Hay que ser coherentes en cuanto a llegar a un planteamiento didáctico, y que la evaluación sea de acuerdo a la planeación. En esta capacitación destaca la anuencia de los docentes para recibir ideas frescas, en cuanto a la información que ya tenemos, nuevas tecnologías, tendencias didácticas y metodológicas, los docentes del CUROC son sumamente receptivos y propositivos.

Por su parte, Castro opinó que “Esta capacitación es un complemento de la capacitación que se dio el año pasado de planificación con base en competencias, los resultados se medirán a través del proceso de Monitoría y autoevaluación, con las visitas áulicas, que se han estado llevando a cabo en la facultad de Ciencias médicas y en el CUROC.”